
 

 

我的考研之路 
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一直以来，我都有一个小梦想，那就是能够进入早稻田大学深造学习。正是这样的“早

稻田情结”，让我在大学毕业一年半以后放下心中所有的未知与迷茫，义无反顾地背井离乡，

来到日本东京，开启了自己的圆梦之旅。我的考学之路总结起来就是八个字“不忘初心，方

得始终”。 

我大学的专业是日语，第二学位是金融学。由于自己毕业之后没有再接触过日语，所以

2016 年的 1 月份我来到亚细亚友之会外语学院，提高自己的日语水平。与此同时，我还在为

大学院的升学做准备。经过五百多个日夜的不懈努力和老师同学的热心帮助，我很幸运地于

今年十月份被明治大学的政治经济学研究科和自己梦寐以求的早稻田大学社会科学研究科录

取。在此，我来分享一点点自己考学的小经验，希望能对诸君有所帮助。 

首先是语言方面的问题。好的语言成绩虽然不是进入名校的决定项，但绝对是走进名校

有力的敲门砖。而我来日本时只带了自己的满腔热情和 N2 的成绩。显然这离自己的目标相距

甚远，加之很久没有碰过日语，大学学过的内容基本上还给了老师。语言学校的学习，让我

把忘记的知识重拾起来，并且学习的更加扎实。在老师们的帮助下 16 年 7 月通过了 N1，拿

到了一块敲门砖。在这里要特别感谢学校老师们认真严谨的教学态度和风趣幽默的教学方式，

让我不仅在课堂上掌握很多知识点，也能对日本的文化和日本人的思维方式有了新的认识。

我认为在语言学校的学习，不仅仅是日语的学习，更是我了解日本社会，日本文化的一扇窗。 

其次是经济学方面的问题。虽然大学时修过微观经济学和宏观经济学，但是对于达到名

校修士的水准，无疑自己之前的知识储备就像是杯水车薪。合理的分配学习时间和提高学习

效率是我最看中的两个方面。我是一个无法一心两用的人，所以在解决了语言问题后，一大

部分时间用在学习微观经济学和宏观经济学的知识方面。我合格的两个研究科的考试方式都

是小论文形式。所以就需要在理解专业知识的前提下，用日语表述出自己的想法和观点。宫

原老师的课对这方面很有针对性，让我受益匪浅。研究计划书的方面，我建议决定选择经济



 

 

学的同学可以掌握一点计量经济学相关的知识，对于读先行研究或是写研究计划书都有很大

的帮助。因为中国人的思维方式和日本人的思维方式还是有所不同的，所以写过的研究计划

书一定要拿去和老师讨论。这里要非常感谢大泽老师，反复的帮我修改研究计划书，让我的

表述更贴近日本人的思维方式。 

总的来说，我的考学之路是坎坷的，有想放弃的时候，有怀疑过自己的时候，但是想到

我来到这里的“初心”，又给了我坚持下去的动力。感谢一直鼓励我，给予我帮助的老师和同

学们，也感谢那个没有放弃的自己，让我实现了一个小梦想。然而这只是又一段旅程的开始，

希望自己能脚踏实地去追逐一个又一个的小梦想。在追梦的道路上，流泪流汗在所难免，牢

记初心，永不言弃，明天的你一定会感谢今天坚守初心的你。谨以此文献给正在不懈奋斗的

你，加油！ 

 


